

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, c

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XVI

Sábado 5 de Diciembre de 1914

Núm. 4.647

MADRID

## Por la dignidad del Parlamento

Al tratar del «caso Llorens», que lo mismo puede denominarse y aún con más propiedad «caso Echagüe», dije, que había sido tan grave el precedente establecido con la doctrina de que solo puede discutirse en las Cortes lo que tenga algún documento ó hechos ministeriales base oficial, que no me sorprendería que una vez que las aguas recobraron su nivel ordinario, y los nervios se tranquilizaran y las pasiones callaran, volvieran las minorías sobre el asunto. Y en efecto: hoy ó mañana se planteará un nuevo debate.

Ha llevado con las minorías la negociación, digámoslo así, del mismo y seguramente será su principal mantenedor el Sr. Simó. Yo creo que todos los lectores, sean cualesquiera sus preferencias políticas, sabrán quien es el diputado por Valencia. Simó es la ecuanimidad, la sensatez y la cordura hechas carne. Simó es, la personificación de la prudencia, no de esa prudencia de la carne que el Diccionario llama miedo, sino de aquella otra prudencia espiritual, compatible con la entereza y la energía, que no intenta sino las obras que deben realizarse convencido de su necesidad y justificación: quiero decir que cuando el Sr. Simó, amigo particular por otra parte, del Sr. Echagüe, a quien secundó en días difíciles para Valencia con una lealtad y con un desinterés insuperables, acomete de perfecto acuerdo con sus compañeros y con los jefes de las otras minorías, aquella empresa, no es solo ni principalmente por vindicar a un correligionario ilustre,—vindicación innecesaria ya, puesto que los errores se han desvanecido y los vientos de la realidad han disipado todas las hipótesis maliciosas,—sino porque se trata verdaderamente de un problema de dignidad parlamentaria, de libertad de tribuna, de eficacia de fiscalización, todo lo cual padecería mucho si se admitiese el precedente de los días anteriores, ya que según él, el derecho del diputado quedaría definido y reglado por los ocupantes del Poder y en última instancia por quienes los prolongan en el Parlamento, las mayorías.

Ese tuerto se trata de enderezar ahora. Afirmando que el diputado tiene, no ya el derecho, sino el deber de utilizar todos los recursos lícitos y honestos que halle a mano para servir a su patria, se vuelve por la buena doctrina, sobre todo por la parlamentaria, que no quiere tenga otras limitaciones el diputado que las que por libre aceptación de todos parecen consignadas en el Reglamento y aplica el Presidente, y las que dicte la propia conciencia sometida al fallo de la opinión.

Las minorías han comprendido, aunque un tanto a destiempo, que el mal llamado «caso Llorens» es el de todas ellas y que defendiendo la actuación correctísima del diputado por Estella, se defienden a sí mismas.

Miguel Peñafiel.

## Maiz del país

Para precio y condiciones, dirigirse a D. José de Rioja en Liquidación. Córdoba.

## Enciclica pro pace

(Continuación)

to detrimento a los Estados, debe ser mirado como la semilla de esta guerra tan cruel.

Después, en efecto, que la sabiduría cristiana ha cesado de regular por sus preceptos y sus instituciones, la conducta de los Estados, la estabilidad y tranquilidad del orden quedaron quebrantados, y los Estados mismos comenzaron a vacilar sobre sus bases, a lo que se ha seguido tal anarquía de los espíritus y tal decadencia de las costumbres, que si Dios no se apresura a poner remedio, la sociedad humana está a punto de perecer.

En efecto: ¿qué vemos? En las relaciones de los hombres con los hombres, el aprecio mutuo ausente; la autoridad de los que gobiernan, despreciada; las diversas clases de ciudadanos, en una rivalidad injusta; los bienes pasajeros y caducos, tan evidentemente deseados, que parece no haber otros más grandes propósitos a la adquisición del hombre. **Notas cuatro cosas, que Nos consideramos de capitalísimo interés, son las**

## Las excavaciones en Medina Azahara

En el expediente incoado por don Ricardo Velázquez Delgado, Director de los trabajos de excavación en los terrenos en que estuvo situada la ciudad y Palacio de Medina Azahara, levantados por Abderrhamán III, en los que habían sido suspendidos los trabajos hasta tener nueva concesión de los dueños de los terrenos por haber surgido varias dificultades la Junta Superior de Excavaciones y Antigüedades ha resuelto:

1.º Que dada la importancia que para el arte, la arqueología y la historia patria tienen las excavaciones, se declaren los terrenos de utilidad pública.

2.º Que la ocupación temporal para la práctica de dichas excavaciones, deberá regularse en cuanto a las indemnizaciones a lo que previene el artículo 4.º de la Ley de 7 de Julio de 1911 y el título 3.º de la Ley de Expropiación forzosa de 10 de Enero de 1870 y disposiciones ministeriales de 30 de Abril y 23 de Mayo de 1914 y

3.º Que los objetos que se hallen son propiedad del Estado y un ejemplar de los mismos pase al Museo Arqueológico de Córdoba, al efecto de cumplir lo prevenido en el art. 12 de la ley citada.

## Noticias militares

**Ascensos.**—Han sido ascendidos a tenientes coroneles don Angel Córcoles Alegre, que servía en la zona de Córdoba y don Manuel Ariza Moscoso, en la reserva de Luces.

A comandante, don Gregorio García Santos, capitán del Regimiento de la Reina.

**Prórroga.**—Ha sido prorrogado hasta el día 31 del mes actual el plazo para que puedan recogerse a los beneficios del capítulo XX de la vigente ley de reclutamiento los reclutas del reemplazo del corriente año, los procedentes de la revisión de 1912 y 1913 y los declarados útiles.

## Información comercial

Del Boletín del Centro de Información Comercial, del ministerio de Estado:

«Alemania.

Para los exportadores españoles.—(6354). Carta dirigida al jefe del Centro de Información comercial del ministerio de Estado.

Muy distinguido señor mío: Por las grandes simpatías que en la Prensa alemana se reflejan hacia España, así como por el amor que por mi larga estancia en España tengo a este país, considero muy oportuno y me he propuesto hacer una propaganda muy activa entre las Cámaras de Comercio de Alemania (donde cuento con excelentes relaciones en diferentes de éstas muy importantes) en favor de los productos españoles, preparando el mercado para ellos para cuando se haya restablecido la paz, aunque en mi concepto el mercado sigue abierto; lo que ocurre es que el ánimo de la exportación española está cohibido.

Está fuera de toda duda que por muchos motivos ningún otro país como España po-

drá exportar sus vinos a Alemania dentro de poco.

El vino de la Rioja se asimila mucho al Burdeos y Borgoña; además, se podrán elaborar las clases que más gustan; y los de Tarazona, desde hace mucho tiempo están conocidos por Tarazona Porto.

El Jerez y el cognac español están llamados a progresar.

Lo mismo ocurrirá con muchos otros productos agrícolas, etc.

Sería muy interesante hacer una estadística de los productos agrícolas, como vinos, frutas, verduras, primicias, aceite, corcho, zumaque, asafrán, etc.

Gran parte de los vinos que van a Alemania son de marcas de altos precios y sería muy conveniente que las grandes bodegas de la Rioja se dedicaran a la elaboración de tipos más refinados que los que existen, pues hallarían gran aceptación. Alemania (además de las grandes cantidades de vinos comunes) es un importante mercado de vinos finos.

A Alemania misma apenas produce vino tinto y lo consume en enormes cantidades; pero este dato no es suficientemente conocido ó explotado por España.

Una vez preparado el terreno, sería conveniente fuera una Comisión de comerciantes muy entendidos en la cuestión de vinos a Alemania, y que por sus conocimientos en esta materia puedan tratar con absoluto dominio del asunto con peritos de las casas de vino; y si logramos prepararlos por las Cámaras de Comercio las simpatías, su éxito será más fácil.

Entiendo, además, que en las actuales circunstancias se deben buscar medios, para la agricultura española, de exportar sus productos a Alemania: las existencias se irán agotando poco a poco, y seguramente Italia surtirá hoy a Alemania por sus ferrocarriles directos, acaparando el mercado alemán.

Según se lee en la prensa española, algunas regiones están completamente desahucadas por la falta de exportación, como ocurre actualmente en Tarazona, etc. Entiendo que se puede exportar como antes, vía Italia y Suiza, como ha sido siempre para Alemania del Sur y vía Rotterdam para el Norte.

Todavía no se ha realizado el deseo de muchas regiones, de líneas directas de Barcelona a Génova y a Rotterdam, donde hace buena falta, regulando a la vez los fletes, que hoy son un disparate y sin ley fija.

El peligro de las minas por Irlanda es más bien un infundio.

Puede usted leer donde han naufragado los barcos, y verá que en casi todos los casos ha sido entre Dinamarca e Inglaterra; pero no desde España hacia Holanda, como al efecto lo demuestran los vapores holandeses que van de Bilbao a Alemania como de costumbre. España no puede abandonar los mercados holandeses, escandinavos y alemanes, de lo cual se aprovecharán otros países, siendo después su conquista más difícil para España.

Las provincias agrícolas de Levante necesitan, ante todo, líneas directas, porque sus productos no pueden soportar los enormes gastos de transportes indirectos.

Emprendo esta labor, le repito a usted, ante todo por el gran cariño que siento por este país, en cuyo emporio tengo un vivísimo interés.

Reciba el testimonio de la más distinguida consideración de su afmo. s. q. b. s. m., Guillermo Ratzberg, Subdirector de la A. E. G. Thomson Houston Ibérica, S. A.

Probad los chocolates que elabora **NIPOLINO CABRERA** ALFAREROS, II.—POZOSLANCO. **Tales Alfareros de chocolate desde tiempos entrados libre el público.** **¡Fíjense en esta Botella!**

maña a todos mirar hacia el cielo. **Pues no tenéis—hoy—más que un solo padre que está en los cielos (4).**

A todos, sin ninguna distinción de lengua ni de clase, usad la misma fórmula de oración: **Padre nuestro, que estás en los cielos (5)** Alemán afirma que el Padre celestial no tiene en cuenta, para dispensar los bienes de la naturaleza, los méritos de cada uno. **El hace salir el sol sobre los buenos y los malos, y deja caer la lluvia sobre los justos y los pecadores (6).**

Dice aún que todos somos hermanos, y nos llama hermanos suyos. **Todos, en tanto que existís, sois mis hermanos (7), que El por eso nació entre muchos hermanos (8),** y con que contribuye a excitar todavía más el amor fraternal hacia los que la soberbia de la naturaleza tiene por ende despreciables, quiere que en el más humilde se reconozca la dignidad de su propia persona. **Todo lo que hagáis por los más pequeños de entre los**

(4) San Mateo, XXIII-9

(5) San Mateo, VI-9.

(6) San Mateo, IV-45.

(7) San Mateo, XXIII-8.

(8) San Pablo a los romanos, VIII-39,

## El fracaso de los alemanes

La campaña contra los alemanes acrecienta. A medida que pasa el tiempo, sin que los soldados del Kaiser abandonen Bélgica y Francia, sus enemigos redoblan el ataque desde las masas de las Agencias y Redacciones. El odio pone una venda sobre los ojos y no permite ver la realidad, que no es otra, al presente, que los alemanes han conquistado un Reino, han ocupado una buena porción de la República y apenas tienen invadido su territorio por las fronteras del Sur.

Algunos periódicos que sólo ven en la terrible catástrofe actual el gorro frigio del escudo francés, pretenden hacer ver a la opinión que los alemanes han fracasado y que el Estado Mayor del Imperio no sabe por dónde se anda. ¡Qué dirían si los ejércitos francoingleses hubieran pasado el Rhin!

Ayar mismo hemos visto en grandes letras un epígrafe que decía, si más ni menor: «Continúa fracasando los alemanes».

El ejército del Emperador tomó la ofensiva hace tres meses, y en un avance prodigioso traspasó las fronteras, cruzó el Luxemburgo, se internó en Bélgica, llegó a Francia. Fue un slarde de demoralización, el triunfo de una organización militar ex recordaría, más valiosa en sus resultados porque tenía: frente al heroico ejército belga, el poder de Francia y la mortal saemiga de Inglaterra.

Los primeros días fueron una marcha triunfal, ocupado ciudades y librado combates preparatorios de luchas más sangrientas. Al mismo tiempo, los aviones y «zeppelinas» demostraban su audacia y volaban sobre París, amagando la inmensa ciudad, causando daños y llevando las consecuencias de la guerra a los lujosos bulevares.

Otro ejército se disponía a resistir el empuje de la avalancha rusa; los buques de la Alemania empezaron a desertar el sobrecargo en la misma Inglaterra; Alemania, luchando sola contra varios ejércitos, se espantaba las primeras victorias de la campaña...

¡Los alemanes habían fracasado!

Lijé, una gran plaza fuerte, cayó en su poder, y en seguida amerceros Bruselas, le capital del Reino vió los obligados la Orla y el Gobierno a retirarse a Amberes. Desde aquel momento, la acción guerrera se va extendiendo y amensura otros ciudades importantes, continuando la campaña conquista.

Namer, Charleroi y Mons se hallan el avance de los invasores. La bandera del reino de Alberto II desaparece de fortalezas y edificios públicos, para ondear en su lugar la tricolor alemana, sobre cuyo campo se iza sus alas las águilas imperiales.

Los ejércitos de von Moltke se internan en Francia, y el presidente de la República y el Gobierno abandonan pudentemente París, haciendo corte democrática a Burdeos. Y allí siguen, un Burdeos, mientras las puertas del Museo están cerradas y la vida paralizada y interrumpido en espantoso. ¡Han fracasado los alemanes!

ninos es a Mí a quin lo hareis (9). Estando a punto de dudar este modo, ¿no pedí a su Padre con gran instancia que todos los que oyeranza en Mí se firmaran más que uno, naidos eternamente con el luz de la caridad? Como vos **Padre estais en Mí y yo en vos (10).** Sus psalido, por fi en la Cruz esperó sobre nosotros su propia sangre, a fin de que fundidos en un solo cuerpo, reines entre nosotros el amor como reina la más completa armonía entre los miembros de un mismo cuerpo.

Pero bien distabais con las costumbres de nuestro tiempo; aunque quizás se ha hablado tanto como ahora de fraternidad humana; pero no se da en olvidar el Evangelio, dejando a un lado la obra de Cristo y de la Iglesia para preconizar el culto de la fraternidad como uno de los beneficios más grandes que nos haya traído la civilización moderna.

Sin embargo, no hay entre los hombres de nuestros días nada que se parezca a la fraternidad. Furiosos odios los dividen a causa de las diferencias de

(9) San Mateo, XXV-40.

(10) San Juan, XXVII-21.

La «irreparable» Ambrosio es en poder de los soldados de Guillermo II. El Rey Alberto y su Gobierno se trasladan a Ostende; pero los invasores avanzan sobre Gante y Brojes y llegan a la costa, obligándoles también a retirarse.

El territorio belga que ya casi conquistado y un Rey heroico pasa por la tristeza de contemplar el éxodo de sus súbditos y la dispersión de sus ejércitos. Su Gobierno pide auxilio a la República aliada y se aposenta en Boulogne, mientras los vencedores acantonan su avance ofensivo y fortifican la costa, extendiéndose en una línea de batalla que cubra el Reino y entra en Francia muchos kilómetros.

Todavía toma Diknude y Nieuport y amenaza Danckerque y Orlais, llevando al pánico a la misma Inglaterra, que apaga sus luces para ocultarse a una posible agresión.

Los buques de guerra libran también combates victoriosos y llegan a las costas británicas, en las que suenan los cañones y estallan los torpedos.

¡Han fracasado los alemanes!

En la frontera oriental libran la batalla de Gumbia les, arrojan a los rusos del territorio pátrio y penetran, a su vez, en Rusia. Queda limpia la Prusia de enemigos, levanta el asedio de Koenigsberg y reconquista varias plazas ocupadas, casi impunemente en su avance, por los soldados del Zár.

En la Prusia Oriental tiene a raya a los moscovitas, mientras ellos ocupan muchos kilómetros, muchos, de Polonia. Su acción es tan importante, que el Kaiser honra al viejo general Hindenburg, con el título de feldmarschal, como caudillo de un ejército que lucha con ventaja en dos frentes.

¡Han fracasado los alemanes!

Es verdad que todavía no han tomado Danckerque, ni Orlais, ni tampoco París, ni Londres, ni siquiera han obligado al Presidente de la República a refugiarse en España, y mucho menos han proscrito al Rey Jorge de Inglaterra. Tampoco han llegado a Lisboa.

Aunque ha conquistado un Reino y está «fuera de su casa», los alemanes continúan fracasando. Esto dicen sus enemigos.

## NOTAS DE HACIENDA

Se ha acordado la pensión de 750 pesetas mensuales a pagar por esta Delegación, al licenciado del ejército José Pérez Muñoz, que posea la cruz del Mérito Militar.

Se ha acordado la jubilación por imposibilidad física a don José Morales, interventor electo de esta provincia.

Se pagó para el mes: D. Juan Sastre, 11.263-76 pesetas; D. Felipe Ordóñez, 2.993-27; D. Antonio Guirao, 9.934-06; D. Mariano Larra, 23.086-06; Depósitos, 1.000, y D. Eduardo González, 1.327-87.

## DE INSPECCION PÚBLICA

La Junta local de Hisejos del Duque ha solicitado una visita extraordinaria por el Inspector de primera enseñanza, para proceder al desdoble de sus escuelas.

raz; las naciones están más separadas por las rivalidades que por las fronteras; en los mismos Estados, y á veces en una misma ciudad, un odio recíproco anima a las diferentes clases de ciudadanos, y, por regla general de conducta, los particulares, en sus negocios, no atienden más que a la mira del interés.

Ya veis, venerables hermanos, lo necesario que es dirigir todos nuestros esfuerzos para que reine de nuevo la caridad de Jesucristo entre los hombres. Nos nos hemos propuesto conseguir esto como la obra propia de nuestro Pontificado; aplicados a ello, os lo exhortamos.

No osamos de recordar a los hombres este precepto de San Juan: **Amémonos los unos a los otros (11).**

Brillantes y muy recomendables son las instituciones de beneficencia que abundan en nuestra época, porque contribuyen a realzar en los corazones la verdadera caridad para Dios y el prójimo, y no existiera si no cumplieran con este precepto: **pues el que no ama vive en la muerte (12).**

(11) San Juan, III-23.

(12) San Juan, XIV,

# Agua de Borines

Económica. Mundial. La mejor de las de mesa.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el registro general, establece la Ley de 14 Mayo de 1908 por R. O. de 8 Julio de 1909

Domicilio social: Los Madraza, 34. — Madrid

### GARANTIAS

Capital	Reservado	Ptas. 1.000.000,00
	Desembolsado	300.000,00
	Estadística	76.043,06
Reservas	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.248,84
	Primas recaudadas en 1913	1.592.203,76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Mayo de 1914	2.783.459,88

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las fincas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

Madrid: Dirección General, Los Madraza, 34.—Córdoba: Inspección general, Plaza de Cánovas.—Sevilla: Agencia General, Cánovas del Castillo, 63.—Jerez: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

## ACEITUNA DE MOLIENDA

EN LOS ALMACENES DE SAN ANTONIO, de los señores Carbonell y Compañía, (Torre de la Malmuerta), se compra á 27 reales fanega de 50 kilos, siendo fruto maduro, limpio, sano, cogido del día y sin soleo ni mezcla de manzanilla ó gordal.

## Boletín Religioso

Santo de mañana

San Nicolás de Bari, arzobispo.

Jubiloo circular

Mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa. Por la intención del Sr. Rector de la parroquia.

San Hipólito.—Mañana á las cinco y media de la tarde, séptimo día de la solemne novena que las Hijas de María dedican á la Inmaculada Concepción. Hubo manifestación, estación mayor, rosario, novena con motes y sermón que predicará el R. P. Diego Quiroga, S. J. A dichos cultos asistirá una escogida orquesta.

Mañana á las ocho tendrá su Comunión general la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús.

Año de Madre de Dios.—Mañana séptimo día y á las seis de la tarde de la solemne novena que las Religiosas de la Inmaculada Concepción de María dedican á su Santísima Madre. Predicará D. Antonio S. Zúñiga Poyato, capellán del Hospital de Aguados.

Santa Cruz.—Mañana séptimo día, á las cinco menos cuarto de la tarde de la solemne novena en honor de la Inmaculada Concepción con reso del santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, coplas, etc.

El día 8 á las nueve de la mañana, función solemne en honor de la Inmaculada Concepción, costada por los señores don Angel Gómez Díaz y su esposa doña Emilia Herrera, en acción de gracias por un favor obtenido de la Santísima Virgen. Predicará el M. R. P. C. m. e. Lorenzo, Superior de los Misioneros Hijos del I. C. de María. S. D. M. estará expuesto el mismo día en forma de Jubileo, por la intención de dichos señores y en sufragio por sus difuntos.

Padres de Gracia.—El domingo, segundo de mes, serán los ejercicios mensuales de la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santo Cristo de Gracia. Por la mañana, á las ocho, misa de Comunión general, por la tarde, á las cinco y media, exposición de S. D. M., estación Mayor, Rosario, Trisagio cantado, plática y rezos.

Capuchinos.—Mañana séptimo día de novena á la Purísima. A las 5:30 de la tarde con Rosario, Letanía, ejercicios, motes, sermón y envío. Predicará el R. P. Jerónimo de Fregonal.

A las ocho se manifestará para jubileo extraordinario que costará D. Concepción Carbonell, por su difunto esposo.

San Cayetano.—Archiepifanía del Santo Niño de Praga. El domingo próximo 5 de Diciembre á las cuatro de la tarde, celebrará (D. M.) en el Convento de San Cayetano, junta directiva y se suplica muy encarecidamente á todas las colaboradoras de coros se dignen asistir para cooperar con su prudencia y dirección al buen éxito de los asuntos que se han de tratar.—El Director.

Servicio Doméstico.—Mañana á las cinco de la tarde séptimo día de solemne novena á la Purísima, con manifestación, rosario, ejercicios, motes, sermón y rezos. Predicará D. Rafael García, Canónigo Doctoral de la S. I. C.

Costas cortas en los S. de Viñetas, por sus difuntos.

Adoración Nocturna.—Las vigilias del 5 al 6 y del 7 al 8, corresponden á los turnos primero y segundo (Inmaculada Concepción de María y San Antonio) respectivamente.

Los Dolores.—El lunes primer día de novena á la Inmaculada durante la misa de nueve. El día de la Inmaculada y el domingo inefectivos durante la misa de las diez y media.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

## Gran Café "La Perla"

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina á la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en chocolate con pasas á 20 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 25 céntimos.

Cerveza al grato y en botellas de todas marcas.

Refrescos guisados, vinos y licores nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son inmejorables llamadas del Cabildo.

Es gratis el transporte y á domicilio.—Tel. 5, 20, 21, 22.

## DE SOCIEDAD

Mañana, San Nicolás, celebran sus días don Nicolás Albornoz Portocarrero, don Nicolás Beato, D. Nicolás Guirao Romero, don Nicolás Hidalgo García, don Nicolás Criado Gallar, don Nicolás Guirao Barbado, y don Nicolás Haces.

El lunes, San Ambrosio, celebran sus días don Ambrosio Pozini, don Ambrosio Torrico, don Nicolás Crespo Moreno y don Ambrosio Ruiz.

Ayer celebró sus días don Francisco Javier Luna Rez.

—Ha regresado en el rápido de hoy á Villa del Río, el diputado provincial don Sebastián Oriado, un distinguido esposo de la Araceli Gallo y su bellísima hija Juquinita, que pasaban temporada en Madrid.

—La hermana del conde de Ovejas de Vera, la hada florita Mildred Caro, se encuentra en Moratilla con la marquesa de Viana, y se trasladará con ella á La Graxja dentro de unos días.

## Unión Industrial Cordobesa S. A.

En cumplimiento de lo dispuesto por el art. 36 de los estatutos de esta Sociedad, se convoca por el presente á los señores accionistas de la misma, á la Junta general ordinaria, que tendrá lugar el día 21 del corriente, á las catorce horas, en su domicilio social, sito Plaza Arenal de Torres, 8, de este capital rogándose la puntual asistencia.

Por el Consejo de Administración, el Secretario, José Luena Luque

## Crónica Local

### Bendición Papal

Nuestro Santísimo Padre el Papa Pio X concedió á Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado la gracia de otorgar en su nombre la Bendición Papal é Indulgencia Plenas á todos los fieles, que habiendo confesado y comulgado, piden á Dios por las necesidades de la Iglesia.

La Excmo. Ilustísima ha dispuesto utilizar la concesión de este privilegio, con la ayuda de Dios, al concluir la Misa Pontifical que celebrará el día ocho de Diciembre, fiesta de la Santísima Virgen bajo el gran misterio de la Inmaculada Concepción, en la Santa Iglesia Catedral.

### Un gran mejora para Córdoba

Hace algunos días oímos hablar sobre la adquisición de la casa Hotel Saizo de los señores Pozini Hermanos, por el Ayuntamiento de esta capital.

No quisimos decir nada hasta que esto fuera un hecho, por estar entonces llevándose á cabo las negociaciones.

Estas han tocado á su término y hoy se ha firmado su contrato. Así pues el llamado tepón de la calle Nueva ha de desaparecer muy pronto y quedará una gran calle, que partiendo de la de Gondomar llegará hasta la Espartería.

Parece que hay el proyecto de trasladar el Ayuntamiento á la parte que queda en la calle Duque de Hornachuelos y una vez cerrada la calle Sánchez Guerra, también se establecerán aquí otras dependencias municipales, como la Casa de Socorro, por ejemplo.

La casa Ayuntamiento hoy se ofrecerá al Estado para casa de Correos, to vez que en el presupuesto próximo se consigne cantidad para la ejecución de las obras de la misma.

El Alcalde señor Enrique Barrios, que ha llevado estos trabajos con gran silencio, debe estar satisfecho del resultado y por adelantado le felicitamos cordialmente, como lo felicitará el pueblo entero de Córdoba por este gran éxito.

### Prácticas radiotelegráficas

Ayer llegó á Sevilla procedente del Centro Electro técnico de Madrid, el ilustrado primer teniente de ingenieros don Ramiro Borladera, el cual va comisionado por el referido Centro para montar una estación radiotelegráfica que comunique con sus similares instaladas en Puente-Jenil, Llerena y Pozoblanco.

Con el señor Borladera han ido dos sargentos y doce soldados de ingenieros, los cuales han trasladado á la Cruz del Campo el material de la estación que ha quedado montada ayer tarde para comenzar su funcionamiento hoy.

Los despachos que se reciben en esta estación serán expedidos por la de Pozoblanco, que á su vez los recibirá de la de Arañuez, debiendo desde aquí remitirlos á Llerena y Puente Jenil.

De este modo las estaciones respectivas podrían realizar igualmente sus prácticas, caso de que el escalonamiento se interrumpa.

Las prácticas se verificarán durante toda la semana entrante.

### Recurso

Don Baltazar Torrico, vecino de Villanueva de Córdoba, ha recurrido en alzada ante el gobernador civil contra un acuerdo del aquel Ayuntamiento referente á una coisada y servidumbre de pago situada en dicho término municipal.

### Una mujer muerta

Esta mañana á las siete y media y en una casa de la calle de Valencia ha ocurrido un desagradable accidente al que ha resultado muerta Rafaela Requejo Gallegos, de 48 años de edad y natural de Córdoba.

Transitaba Rafaela por el patio, y hundióse parte suficiente para que cayese al pozo negro.

A las voces de auxilio acudieron los vecinos, y bajaron á auxiliar al guardia civil Francisco Arrebola y los obreros Francisco Pérez Cebrero, Manuel Pérez Caballero y Manuel Fernández García, que la sacaron en estado agónico. A los pocos momentos falleció la infeliz mujer.

En el lugar del suceso se presentaron el juez de instrucción y médico forense señor Luena, despidiéndose al trasladar al Cementerio de San Rafael.

Uno de los salvadores corrió grave peligro, pues estuvo á punto de asfixiarse por los gases metálicos que despedía el pozo.

### Adjuntos

La Audiencia de Sevilla ha nombrado adjuntos para el próximo año, del juzgado de Los Moriles, á don Antonio Solís Torres, don Pedro Contreras Olavea, don Julián Estrada Lara, don Francisco Perceles Lara, don Francisco Doblas Gradiz y don Manuel Romero Carmona.

### De Quintas

Los reclutas del llamamiento actual á quienes por haber obtenido en sorteo desde el número 454 en adelante, les correspondió formar parte del cupo de instrucción, debían comparecer en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento para cambiar el pase de Oaja por el de la situación que les correspondiese.

### Licencias

Se han expedido licencias de caza á don José Pérez Calleja y don Antonio Rodríguez Amor, de Villa del Río; don Hilario Molina Pérez, de Puente Obispo, y don Gabriel Fernández Calvo, de Lucena.

### Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de los presos Julián de la Cruz San Jorge, de la cárcel de Córdoba al penal de Osuna, y José Gizarra Rodríguez, de Lucena á Córdoba.

### El próximo reemplazo

Los mozos nacidos en esta capital el año de 1891 y bautizados en la parroquia de Santa María, que á continuación se expresan, ó en su defecto los padres ó parientes más cercanos, comparecerán en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento á manifestar cuáles sean sus actuales domicilios, con objeto de incluirlos en el próximo alistamiento y evitarlos de este modo las responsabilidades en que puedan incurrir.

Joaquín Martínez del Río, hijo de José y Dolores; Idefonso Calvente Ruiz, de Juan y Mercedes; Juan Copado Baeza, de Juan y Victoria; Manuel Pérez Pérez, de Manuel y Amalia; Rafael Rodríguez Jiménez, de Manuel y María; Manuel Morales Gallegos, de Francisco y Rafael; Rafael Pérez Almagro, de Francisco y Carmen; Rafael de la Haba Bardo, de Rafael y Francisco; Mi-

nuel Mata Martínez, de Francisco y Carmen; Francisco Prieto Lezano, de José y Dolores; Luis Alvarez Herrera, de Mariano y Carmen; Carlos Luque Villar, de Rafael y Carmen; Francisco Gallardo López, de Francisco y María Remedios; Antonio Morales García, de Francisco y María; José María Radon de Rojas, de Rafael y Dolores; Enrique Fernández Morales, de Enrique y Josef; Manuel García Gozma, de Joaquín y Carmen; Manuel Gómez Eulogio, de Pedro y Antonio; Rafael Montilla Pérez, de Rafael y Luisa; José Beneguer Rodríguez, de Antonio y Rafael; Eduardo González Ortiz, de Julián y Gregorio; Antonio Alvarez Poite, de Rafael y Rafael; Rafael Román Rodríguez, de Rafael y Manuel; José Pérez Estévez, natural de Luisa; José Delgado Córdoba, natural de Luis; Rafael de la Raza Osbello, de Juan y Encarnación; Rafael Pavón Payaró, de Miguel y Antonio; José Alcáide Marco, de Rafael y Dolores; Manuel Ramos Fuentes, natural de Rafael; Salvador Molina Haba, natural de Guadalupe; Rafael Barral Rios, de Mariano y María; Antonio Vargas Nieto, de Rafael y Francisco; José Porras Molina, de Rafael y Antonio; Enrique Parejas Doblas, de José y Carmen; Francisco Pérez Olivallina, de José y Antonio; Antonio León J.quet, de Antonio y María; José Izverza Pérez, de Antonio y Luisa; Juan Antonio Higuera Osjudo, natural de Teresa; José García Díaz, de Manuel y Carmen; Salvador Figueras Guadalupe, de Salvador y María; José Fernández Aljama, natural de Soledad; Rafael Díaz Santiago, natural de José; José Castro López, de Francisco y Rosario; Manuel Cabello Carmona, de Rafael y Florentina, y Joaquín Almeida de la Fuente, de Joaquín y Francisco.

Lo mismo en los siguientes, bautizados en la parroquia del Espíritu Santo: Francisco Gómez García, natural de Francisco; Andrés Raya Hinojosa, hijo de Francisco y Carmen; Juan Vargas Jiménez, de Francisco y Francisco; Rafael Padilla Morejón, de Juan y Carmen; Rafael Caravaca Baza, de Antonio y Teresa; Juan J. Moreno Montañés, de Sebastián y María; Rafael Gallego Molina, de Bruno; Juan Sarrao Pedregosa, de Antonio y Carmen, y Francisco Lamarca Ariz, de Rafael y Faustina.

### En la Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, La Ramba, atentado, contra Antonio López Cardenas. Defensor, el señor Fernández Jiménez.

Sección segunda, Fuente Obispa, atentado, contra Braulio Sánchez Malayo. Defensor, el señor Alvarez Yuste.

Montoro, disparos, contra Antonio Nieto Abad. Defensor, el señor Molina Albeniz.

### Personal

La Compañía Arrendataria de Contribuciones ha nombrado auxiliares del recaudador de Aguilar, á don Manuel Jiménez Olaveria y don Timoteo Sánchez Ruiz.

**LOS MEJORES CAFES**  
Tueste diario  
Almacén de Coloniales  
**CAPARRÓS Y COMPAÑÍA**

### Capachs para Molino

Los mejores, más baratos y de más variadas clases, los vende La Industria Ubertense. Conatútese al representante, A. Ozabán, Alamos 16, Jaén.

### La tragedia de hoy

Es sido una tragedia silenciosa, obra propia de un pobre misántropo, que en un momento de locura ha privado de la vida á su hermana y se ha matado él.

En la calle de Pompeyo habitaban hace muchos años D. Pedro de Lara Pedreja y su hermana D.ª María, la cual padecía reblandecimiento de la médula y se hallaba impedida hace muchos años.

Hace unos días se le reproduj su neurastenia. Algún ístimo suyo, como D. Benigno Iñiguez y su pariente don Leopoldo de Lara, le recomendaron para que se pusiera en cura.

No atendió las indicaciones de unos ni de otros, y estos días se le vió más abstraído que de por sí lo estaba siempre.

Parece que hace tres días propuso á su hermana trasladarla al hospital de Jesús Nazareno, donde podía estar más atendida. Se asegura que el traslado no era muy del agrado de D.ª María.

También se afirma que en la mente de D. Pedro existía la idea, que manifestó á ístimos y personas de su familia, de que moriría pronto y tenía que abandonar á su hermana.

Como bibliotecario del Circulo de la

Amistad, se recogió de madrugada y se levantaba á las dos de la tarde.

Hoy se levantó á las once, almorzó y se dirigió á la habitación inmediata en la que su hermana D.ª María estaba en el lecho, y sin hablar una sola palabra, se quitó el sombrero, disparó un tiro en la cabeza de su hermana, que quedó muerta en el acto, y volvió el arma contra sí, matándose.

Su cadáver cayó cruzado sobre el de hermana.

En la habitación inmediata estaba la criada, Dolores Rey Borrego, y no se dió casi cuenta del hecho.

Al escuchar los dos disparos acudió á la habitación, y ante el cuadro que ésta ofrecía gritó pidiendo auxilio, así como una hijita suya y una sobrina que la acompañaban.

La criada que hace cuatro años servía en la casa sufrió enorme impresión.

El párroco de la Compañía don Juan B. Rubio se personó en el lugar del suceso y absolvió sub condicione á los dos hermanos.

El guardia municipal Antonio de la Cruz García avisó á las autoridades.

En el lugar del suceso se personaron poco después el señor Retamosa é individuos de la familia.

El juzgado ordenó el levantamiento de los cadáveres y su traslación al Cementerio de la Salud.

A las tres fué la conducción acompañada por don Leopoldo Lara, su hermano, don Enrique del Castillo y don Benigno Iñiguez.

Don Pedro de Lara era uno de los mejores filólogos contemporáneos. Muy docto en filosofía y conocedor de varios idiomas. Su último libro de poesías titulado «Cantos de un poeta», fué publicado en 1908.

Era académico de la de Ciencias y Bellas Letras de Córdoba.

En la actualidad desempeñaba el cargo de bibliotecario del Circulo.

### Incidente

En la Sección 1.ª de esta Audiencia se ha celebrado hoy la vista sobre auto de procesamiento dictado por el Juzgado de Lucena.

I formó en concepto de apelante don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra, y de apelado don Niceto Alcalá Zamora. El haber sido á puerta cerrada dicho auto, nos impide dar un extracto de los informes pronunciados.

### Un atraco

Anoche fué atracado en la calle de San Eugenio un amigo nuestro, cuando se dirigía á su casa. Aquel hizo cara al caco y éste emprendió la fuga.

De poco tiempo á esta parte se repiten casos análogos, y se sabe de suatos originados por desouedores y ladronzuelos de distintas castas.

Es necesario reforzar la vigilancia y algo más que esto. Hay que expurgar Córdoba de ciertos ciudadanos desconocidos que hace poco han zestado aquí sus reales y cuyo aspecto no es muy recomendable. Probablemente tampoco lo serán sus hechos.

### Fraternidad

Los hermanos Rafael y Angela Diéguez, en su domicilio, San Eloy 17, cuestionaron, resultando ésta con erisiones en la oreja izquierda que le fueron curadas en la Casa de Socorro.

### Reyería

Juan Cortés Sánchez y Rafael González Pérez cuestionaron en la calle Marqués de Bill, resultando el primero con una herida contusa y el segundo con dos, siendo ambos curados en la Casa de Socorro. Las heridas son de pronóstico reservado.

### Espectáculos

Mañana á las seis de la tarde, sesión v. zmouth en el Teatro Circo.

A la misma hora en el Gran Cine matineo con regalo para los niños. En este pabellón siguen los Viveskys y el trío Gómez.

**F. Quijo** DENTISTA  
Calle Gondomar  
Desde allí la fotografía

### El cabello

Completa la fisiología de las personas; si varía su cantidad, su color ó su forma, cambia también el aspecto del individuo, y una mujer hermosa y un hombre viril no se conciben sin el cabello abundante, lustroso y sin cañas. Estas cualidades se consiguen con el uso del agua La flor de oro, que se vende en las perfumerías y droguerías.

## Cisco de orujo

Se vende en casa de los señores Carbonell y Compañía al precio de diez reales hectólitr, en los almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuerta), y á once reales llevado á domicilio.

El fin de Turismo Hispano Americano es puramente patriótico y desinteresado.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

## La Bolsa

Madrid 5 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 70/70.—El 5 por 100 amortizable, a 91/50.—Obligación hipotecaria, a 86/00.—Las acciones del Banco de España, a 455/50.—Las de la Tabacalera, a 268/00.—Banco Español de Crédito, a 000/00.—Los francos, a 104/00.—Las libras esterlinas, a 25/97.

## Política

Madrid 5 (tres tarde)

Madrid 5 (seis tarde)

### Interventor Jubilado

En la firma de Hacienda además de varios decretos que no interesan a Córdoba, figura uno jubilando por imposibilidad física a don José Morales, interventor electo de Córdoba.

### Consejo

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey. Este había recibido antes la visita de la Mesa del Senado.

Dato facilitó a los periodistas una nota oficial del Consejo en la que dice que informó al Rey del curso de los debates parlamentarios.

Expuso su contrariedad por la calma con que se lleva la discusión de los presupuestos y manifestó su creencia de que estos no se habrán aprobado en el Congreso hasta las proximidades de Pascua.

Por consiguiente, hasta después de Pascua no podrán ser votados proyectos de gran urgencia y necesidad como son los que se refieren a defensa nacional y otros de carácter económico que son inaplazables.

Cuando se aprueben los presupuestos será preciso suspender las sesiones hasta el primero de Enero. Entonces se reanudarán y se discutirán los proyectos relativos a la defensa nacional y los de carácter económico.

Usos y otros se aprobarán para lo que concierne al patriotismo y sabiduría de las Cortes.

El Gobierno espera el eficaz concurso de todo para atender a reparar los grandes quebrantos que la configuración europea ha producido a la nación.

Al efecto, ha acogido y hecho suyos muchos de los proyectos de la Junta de iniciativas que viene dando pruebas de una actividad y laboriosidad dignas de encomio.

El Gobierno atiende a su admirable labor en la forma que puede, pues su atención se halla requerida también por los debates parlamentarios y por cuestiones de las circunstancias del momento.

En Marruecos no ocurre novedad. También informó el señor Dato al monarca de las noticias recibidas del extranjero.

### Firma regia

El monarca firmó un decreto autorizando al ministro de la Guerra para presentar a las Cortes un proyecto de ley derogando la de Jurisdicciones y otro jubilando por edad al gobernador señor Narrajo.

### Parlamentaria

Si el lunes no se celebrara sesión porque se hiciera puente entre el domingo y martes, que son festivos, el miércoles se leería en el Senado el proyecto de ley de Jurisdicciones.

Si hubiera sesión el lunes, se leerá el lunes.

### Dice Dato

Previamente al señor Dato por los periodistas qué motivo le había impulsado para trazar en el Consejo de hoy el programa parlamentario, dijo que lo hacía por las dificultades que encontraba en la aprobación de los presupuestos.

Las minorías tienen medios de discutir mucho sin entorpecer la aprobación de los presupuestos.

Se ha dado el caso de que al discutir el presupuesto de Marina más que este se han discutido las bases navales, que pudieron discutir aparte cuando se discutiera el proyecto que sobre las mismas hemos presentado.

Esperamos que el gobierno logrará en breve que se aprueben todos los proyectos indicados.

### Los catalanes

Los diputados catalanes se han reunido esta tarde en el Congreso para estudiar la nota oficial que el señor Dato ha facilitado del Consejo de ministros. La han encontrado poco concreta y que

dejan en que el señor Corominas hiciera una pregunta en la sesión.

También se acordó que visitaran al señor Dato, lo cual hicieron los señores Cambó y Corominas.

Estos dijeron al Presidente que no les había satisfecho la nota porque ésta no aludía, ni veladamente siquiera, al asunto de las zonas neutrales. En su consecuencia le anunciaban una interpelación.

El Sr. Dato parece que logró que desistieran de la interpelación.

Los diputados catalanes marcharán hoy Barcelona a pasar estos tres días de vacaciones, y cuando vuelvan tomarán acuerdos definitivos.

Se asegura que no harán obstrucción a los presupuestos porque el Sr. Dato les ha dicho que el asunto de las zonas neutrales está incluido en la nota oficial.

Ese proyecto es uno de los económicos a que se alude.

También se asegura que se ha comprometido a que se discute el proyecto. De todas maneras los catalanes tratarán de la cuestión en Enero próximo.

## Las Cortes

### Senado

Preside el general Ascaso. En el banco azul el Sr. Ugarte.

El Sr. Izquierdo formula un ruego de interés local.

Se entra en el orden del día y sin discusión se aprueban los proyectos de ferrocarril de Avila a Peñaranda y de Puertillo a la Orotina.

Se aprueba el protocolo adicional al tratado de Berna.

### Congreso

Preside el señor González Besada. En el banco azul el señor Sánchez Guerra.

El señor Elgueta hace una pregunta pidiendo mejoras para la guardia civil. Le contesta el señor Sánchez Guerra.

El señor Rusiñol pide ciertas reformas en la ley electoral de diputados provinciales y el señor Sánchez Guerra le contesta que eso no puede hacerse por decreto sino mediante proyectos de ley.

El señor Bogallal de uniforme sube a la tribuna y les varios proyectos de ley.

El señor Sánchez Marco formula un ruego de interés local.

Signa el debate sobre higiene y salubridad pública en Madrid.

Interviene el señor Delgado Barrato y dice que la administración municipal de Madrid es pésima, sobre todo desde que en ella intervienen los republicanos. Estos interrumpen al orador y la presidencia impone orden a campanillazos.

El señor Valero Hervás queda en el uso de la palabra para el miércoles.

El señor Ugarte, de uniforme, lee varios proyectos.

Se entra en el orden del día y continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

Se discute el capítulo 19. El señor Calderón, de la comisión, contesta al discurso que se pronunció el señor Nicolau y sigue la sesión.

## La guerra Europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte oficial francés

Bardeos.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice que en Bélgica el ofensivo es intermitente, pronunciándose más entre la vía férrea Ipré a Roulers y en la carretera de Peleers y Pacheaede, donde la infantería enemiga ha intentado inútilmente ganar terreno. En Vermele continuamos fortificando las posiciones conquistadas.

Desde el Sommeil Argonne reina calma en todo el frente.

En el Argonne varios ataques de infantería alemana fueron rechazados y muy especialmente en Ornes, al Noroeste del bosque de La Gravelle.

Algunos cañones en Woevre y Lorena, sin novedad.

En Alsacia nada nuevo hay que señalar.

### Noticias de la tarde

#### Parlamento Italiano

Roma.—En el Congreso se discutió ayer el discurso pronunciado anteaño por el presidente del Consejo.

Un orador de la izquierda exigió la neutralidad y dijo que debía reclamarse de Austria la devolución de Trieste y el Trentino, que pertenecen a Italia.

Oro diputado abogó por la paz y por que terminara la amenaza permanente y creciente que representa el poderío de Austria y Alemania.

Los oradores izquierdistas que cumplieron así con el mandato de las logias, fueron aplaudidos por sus correligionarios.

Luego se aprobó el proyecto de recargar décimas en la contribución para obtener de este modo cincuenta millones de liras con destino a gastos de guerra.

### El espionaje

Londres.—Hace dos años se instruyó una casa alemana en la isla de Orleans, la cual domina la defensa de Quebec y el estrecho de Saint Laurent. Agregan del Canadá que, en uno de sus edificios, se ha encontrado un gran trozo de hormigón armado, capaz de soportar una pieza de artillería.

### Refuerzos alemanes

Londres.—Dicen de San Petersburgo que los refuerzos alemanes que se enviaron para que lucharan contra los rusos en la Polonia, no han llegado todavía a donde se hallan las tropas alemanas peleando. Les falta 14 kilómetros por recorrer.

### Ascensos de generales

Bardeos.—Ha sido ascendido a general de brigada Barthelot, que no llevaba un año de general.

Está a las órdenes de Joffre, siendo el primer subjefe del Estado Mayor general.

También para cubrir vacantes, han sido ascendidos a generales de brigada el coronel de infantería Jullien y el coronel de artillería Caron.

### Fugitivos

Londres.—Noticias de San Petersburgo dicen que han llegado a Lodz cuatro mil alemanes fugitivos de las poblaciones inmediatas a la frontera.

### Empréstito

En la embajada austriaca se han facilitado esta tarde las siguientes noticias oficiales:

El empréstito austro húngaro alcanza ya la cifra de tres mil millones de marcos.

### Fracaso ruso

Continúan al Norte de Austria los combates con los rusos, siéndonos el resultado favorable.

El Presmi'z ha tenido los rusos enorme fracaso, siendo rechazados todos sus intentos contra dicha plaza.

### Derrota rusa

Telegramas tendenciosos de origen ruso, siguen diciendo la nota oficial austriaca, han dicho que sus tropas han atravesado los Cárpatos y eso es completamente falso.

Cerca de Polwara, los rusos han sido derrotados por el ejército austro húngaro, que les hizo 8500 prisioneros y miles de muertos y heridos.

### En Servia

En el teatro de la guerra ser seguimos la ofensiva contra Servia.

El primer objetivo en ella debía ser la ocupación de Belgrado, donde entraron el día 2 de Diciembre.

Todo el material de guerra que allí habían acumulado los serbios desde que comenzó la campaña quedó en nuestras manos.

En esta primera fase de la ofensiva serbia, hemos hecho cincuenta mil prisioneros y hemos capturado 46 cañones y 49 ametralladoras, aparte del material cogido en Belgrado.

### Los montenegrinos

El ejército montenegrino ha intentado un ataque contra las tropas austriacas y ha sido un fracaso.

### Dos notas más

El parte oficial austriaco termina diciendo que los aviones han volado cinco veces sobre Ostiga.

Han fracasado los intentos realizados por el enemigo contra el puerto austriaco de Ostiga.

Esos ataques se vienen verificando desde hace tres meses.

### Victoria de los turcos

Rotterdam.—Los rusos han atravesado el río Icharuk en la región del Cáucaso derrotando nuevamente a los turcos que les han hecho más de mil muertos.

Los turcos continúan victoriosos en toda la región.

## Miscelánea

### La "Gaceta"

La de hoy publica lo siguiente: Aprobando la memoria del Delegado región de Pósitos.

Haciendo público que en 15 de Noviembre habian ocurrido 17 casos de cólera en Apelliri (Alemania).

### De temporada

Los reyes marcharán mañana a la

Granja para comenzar la temporada invernal.

## Cinco fases de una gran batalla

Paris.—Ludovico Naudeau, enviado especial de «Le Journal» al teatro de la guerra ruso, hace el siguiente relato de la batalla entre el Vistula y el Wartha:

### Primera fase

Partiendo de Kolo, en la orilla del Wartha, el día 9 de Noviembre, seis divisiones de caballería alemana avanzan hacia el Este. Tras ella va el octavo Ejército alemán, mandado por el general von Mackensen.

Ataca en Wlaciawek a un cuerpo ruso de vigilancia en el Vistula. Ocupan enseguida Plack.

### Segunda fase

El Cuerpo ruso de Wlaciawek se repliega sobre el río Bzura, donde se une a tres Cuerpos rusos.

La izquierda alemana, compuesta de dos Cuerpos de Ejército, va sobre Lowiez, mientras que la derecha, formada por cinco Cuerpos, tiene por objetivo el hundir el centro de la línea rusa.

Pasó el río Bzura, y marchó como una punta de acero en la región que se encuentra al Este de Lodz.

Su fin parecía bien claro: Hindenburg esperaba que los rusos, al ver el hundimiento de su centro, recularían en toda la línea para reconstituir el frente. Ese retroceso les llevaría inevitablemente al abandono de Varsovia, que ocuparían los alemanes con un pequeño esfuerzo.

La derecha del octavo Ejército alemán combatía con encarnizamiento.

Hay en la comarca una batalla furiosa. Durante seis días, toda la región de Lodz queda convertida en un cementerio.

Los aeroplanos alemanes arrojan en un solo día sobre Lodz diez y nueve bombas.

Los alemanes llegan hasta Kozuski y Rzgow, al Sudeste de Lodz.

### Tercera fase

El 24 de Noviembre las dos mitades del Ejército ruso realizan un ataque. La del lado de Varsovia arroja a la izquierda alemana de Lowiez, sobre el Vistula, y la derecha alemana queda aislada.

### Cuarta fase

Hindenburg tiene preparados dos Cuerpos de Ejército en Wielun, sobre el Wartha.

Son enviados hacia Lodz; pero dos Cuerpos misteriosos rusos los cogen de flanco y son arrojados hacia el Oeste.

Entretanto, refuerzos rusos siguen precipitadamente hacia Lodz. Pasan esta ciudad por el Norte y van sobre los alemanes, al Sudeste de Lodz.

Los alemanes son atacados por el Este, por el Sur y por el Oeste.

Se defienden los alemanes palmo a palmo; pero los rusos consiguen separarlos cayendo entre ellos la caballería.

### Quinta fase

El octavo Ejército alemán no es ahora una unidad, sino tres grupos separados.

El primer grupo entre Gombin, al Norte, y Brzeziny al Sur, es atacado de tres lados. Le queda el camino del Oeste hacia Kutno, que proyectan amenazar los rusos partiendo de Lodz. Una parte de ese grupo, en Glowno y Ttrykow, está casi enteramente rodeada.

El segundo grupo alemán está en el Sur, en Rzgow y Tuszyn, tratando de ir hacia el Norte; pero encuentra a los rusos en Lodz y Brzeziny y tiene el camino del Este cerrado por este mismo Ejército que antes batió a los Cuerpos alemanes en Wielun.

El tercer grupo, en el Oeste, está en una posición crítica, pero no desesperada, porque por su flanco derecho en Zjunszkowla, sobre el Wartha, tiene aún el camino de Kalisz, que puede servir para su retirada o para el envío de refuerzos si Hindenburg cree poder aún tratar de salvar su octavo Ejército.

La batalla en todas sus partes continúa inexorable, gigantesca.

## Crónica Provincial

### De Buialance

#### Cultos

Solemas novenas a la Santísima Virgen en la parroquia de San Francisco, celebrada por la Asociación de Hijas de María, en honor del Misterio de su Purísima e Imaculada Concepción, a la que invita al Clero, Ayuntamiento y fieles cristianos de esta ciudad, rogando la asistencia de todos. Los cultos y actos de la novena son los siguientes:

1.º Dos tramos de jubileo de las cuarenta horas, que principiarán el día 7 del mes actual y terminarán el 14.

2.º Fiestas solemnes por el ilustre Ayuntamiento y Renovación del Voto el día 8 a las diez de la mañana.

3.º Ejercicio de la novena, que comenzará el lunes día 7, a las seis y cuarto de la noche.

4.º Fiesta solemne por la Asociación de Hijas de María, el día 15 a las 9:30 de la mañana.

En todos estos cultos será orador ex-

grado el R. P. Manuel de la Imaclada, Carmelita Decano de la residencia de Córdoba.—Corresponsal.

### De otros pueblos

#### Reclamando

La benemérita de la Real Academia de San Fernando don Juan Salas (+) Perdígón, que estaba reclamando por el Juzgado de dicho partido.

#### Hurto

En Zambra ha sido detenido Manuel Porras Campos, autor del hurto de aceitunas en terrenos de la huerta «Pin-tada», término de Rute.

#### Lo diario

Por hurtar pelota en las dehesas «Donadio» y «Matallana», término de Granjuela, han sido denunciados José M.ª Herrera Becerra, José Castillejo Mellado, Diego Cabero Chaves y Enrique Peña Bar.

#### Cadava

Ha sido robada la cadava de 11 metros de longitud correspondiente al disco de la banda de Málaga en la estación férrea de Valchillón. Igualmente quienes usan los autores.

## El secreto de Lord Kitchener

(Fantasía sobre la Guerra Europea)

—Por— CIRICI VENTALLÓ

Un volumen de cerca de 250 páginas admirablemente impreso y editado con una magnífica portada de Agustín. 2 Pts.

Esta nueva obra del autor de «La República Española de 191...», obtendrá, sin duda, por su fina sátira y punzante humorismo, un éxito de resonancia.

Conviene a los suscriptores y amigos nuestros que deseen adquirir la obra, anticipen sus pedidos, pues podría suceder que la edición se agotara muy rápidamente.

Los pedidos deben dirigirse al señor administrador de EL DEFENSOR DE CORDOBA, incluyendo su importe y 030 pesetas para el certificado.

## José Molina y Molina

EBANISTA Y TAPICERO

Gran fábrica y taller mecánico, movido a vapor; de Muebles de lujo y de todas clases.

Plaza de Colón núm. 7 (antes Campo de la Merced), esquina a la calle de Torres-Cabrera.

Almacenes con grandes existencias en el mismo local. Todo fabricado en sus mismos talleres.

## A los Párrocos

Y ENCARGADOS DE IGLESIAS

La antigua Fundación de Campañas, dirigida por Constantino de Linares, Carabancho Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campañas rotas, bien en tipos romanos esquilones, dándoles el mismo fondo, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de la casa, pagos a plazos, garantía quinquenaños.

Para más detalles, diríjase al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabancho Bajo, Madrid.

La exactitud con que ha cumplido esta antigua casa sus compromisos ha merecido la recomendación de la mayoría de los boletines celebratorios de las diócesis de España.

Ha proveído de las Catedrales de Toledo, Córdoba, Málaga, Cádiz y Santander.

Para evitar sorpresas de la buena fe de los Rivales, Párrocos por algunos fundadores que propalan por el mundo, se les advierte que solo deben entenderse con la Casa de Constantino Linares.—Carabancho bajo, Madrid

Con títulos expedidos por los Excmos. Cabildos Catedrales antedichos, con nombres de fundador de los mismos y recomendada por los Prelados a los Párrocos y encargados de iglesias de sus respectivas Diócesis.

CASA JOSE BARRA, NIÑO

TORIL, 1, 5 y 6

Prezios de venta al público desde el 28 Noviembre hasta nueva ordenación.

Cerros de vaca con hueso, 2/24; idem mas sin hueso, 4/95

Ternera con hueso, 4/40; idem mas sin hueso, 8/40.

Borrero, 1/86.

Macha, 1/86.

Estos mismos precios rigen en las Sucomas establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Paz extra catalana, a 0/46 kilo; idem 1.º, a 0/42; id. de familia ó labor, a 0/47.

Imprenta «El Defensor» Ambrósio Morales, f

(c) Ministerio de Cultura 2007

